



El presidente del Gobierno presentó el Centro Estatal de Atención a Personas con Grave Discapacidad de San Andrés de Rabanedo (León) y Jesús Caldera, ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, el Centro de Referencia de Alzheimer y Otras Demencias de Salamanca. En 2007, además de estos Centros, entrarán en funcionamiento el de Enfermedades Raras de Burgos y el de Atención a Personas con Trastorno Mental Grave de Valencia.

MADRID / MTAS-Minusval

La puesta en marcha de dos nuevos Centros de Referencia Estatales, el de Atención a Personas con Grave Discapacidad de San Andrés de Rabanedo (León) y de Alzheimer y Otras Demencias de Salamanca, está cada día más cerca. Se acaban de presentar en sociedad estos Centros del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, que ponen de relieve la apuesta prioritaria que el Gobierno ha hecho para el futuro de la discapacidad en España: investigación, formación en servicios sociales y atención especializada a las personas con discapacidad y a sus familias.

Pero la prueba definitiva del compromiso del Gobierno con las personas con discapacidad o en situación de dependencia y, consecuentemente, de la apuesta por la atención prioritaria de sus necesidades y demandas, la dio el propio presidente de Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, al acudir, el

INVESTIGACIÓN, FORMACIÓN Y ATENCIÓN ESPECIALIZADA: LA APUESTA PRIORITARIA DEL GOBIERNO PARA DISCAPACIDAD



pasado sábado 1 de octubre, a la presentación del Centro de Referencia de Discapacitados Gravemente Afectados de San Andrés de Rabanedo (León). Por su parte, Jesús Caldera, ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, fue el encargado de hacer la presentación del Centro de Referencia sobre Alzheimer

de Salamanca el pasado día XX de septiembre. Con la ayuda de una maqueta a escala, el responsable del Departamento explicó los servicios que prestará el nuevo centro a la sociedad española y, sobre todo, a un colectivo que, hasta ahora, carecía de este tipo de atención especializada.

INFORMACIÓN ALIZADA, IA DEL CAPACIDAD

El Presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, examina atentamente la maqueta del Centro Estatal de Atención a Personas con Grave Discapacidad de San Andrés de Rabanedo (León) que presentó acompañado de la secretaria de Estado de Servicios Sociales, Familia y Discapacidad, Amparo Valcarce y el alcalde de San Andrés de Rabanedo, Miguel Martínez



“LAS OBRAS DEL CAMF DE SAN ANDRÉS DE RABANEDO COMENZARÁN A FINALES DE 2005”

CAMF DE SAN ANDRÉS DE RABANEDO

El presidente del Gobierno presentó el Proyecto del Centro Estatal de Referencia de Atención a Personas con Grave Discapacidad Física (CAMF) de San Andrés de Rabanedo.

LEÓN / MTAS-Minusval
Fotos: Norberto / Diario de León

Rodríguez Zapatero, acompañado de la secretaria de Estado, Servicios Sociales, Familia y Discapacidad, Amparo Valcarce, y de alcalde de San Andrés del Rabanedo, Miguel Martínez, presentó el primer día de octubre el proyecto y maqueta de este futuro Centro que el Gobierno tiene previsto construir en esta localidad leonesa.

Será un centro de referencia estatal en investigación, apoyo al movimiento asociativo y a

las familias de personas con grave discapacidad física y de atención especializada. Los servicios que facilitará serán Servicios de Referencia –basados en dos conceptos fundamentales, innovación y referencia– y Servicios de Atención directa. Una de sus especiales características es que pasará a integrarse en el futuro Sistema Nacional de Atención a las Personas Dependientes.

ATENCIÓN PERMANENTE

El Centro prestará atención de forma permanente a cerca de 120 personas con grave discapacidad física, y superará los objetivos de los cinco centros de este tipo existentes, Centros de Atención a Minusválidos Físicos (CAMF) gestionados por el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales a través del IMSERSO, ya que, según Amparo Valcarce, se potenciarán otras áreas que irán más allá de lo puramente asistencial.

El presidente del Gobierno quiso destacar que las obras de este Centro darán comien-

zo a finales del 2005 e indicó que podrá estar en funcionamiento en el año 2007, con la previsión de creación de 150 empleos directos.

La inversión total estimada para su puesta en marcha es de 12 millones de euros. Para el inicio de los trabajos se cuenta ya en 2005 con una inversión de 1,1 millones de euros, y cabe destacar que los Presupuestos Generales del Estado para 2006, han destinado a la ejecución de las obras una partida de 4.880.000 euros.

OBJETIVOS CLAVES DEL CENTRO DE SAN ANDRÉS DE RABANEDO

- Actividades de I+D+I
- Apoyo a Instituciones, Asociaciones y a familias como Centro de Referencia y consulta facilitadores de la integración social.
- Desarrollo de estudios e investigaciones propiciando la colaboración de medios universitarios.
- Procurar información, documentación y disponer de una biblioteca especializada.
- La sustitución familiar con atención en régimen de residencia, estancia diurna y ambulatorio.
- La atención especializada y asistencia integral a las personas dependientes con Grave Discapacidad Física.

ATENCIÓN ESPECIALIZADA

CENTRO ESTATAL DE REFERENCIA DE ALZHEIMER Y OTRAS DEMENCIAS

Prestar atención especializada a personas afectadas con esta enfermedad y a sus familias, y ser modelo de referencia para la investigación, promoción y apoyo de otros recursos del sector es la doble misión de este Centro cuyo proyecto fue recientemente presentado en Salamanca.

SALAMANCA / Minusval

La atención de las necesidades de las personas dependientes que requieren cuidados especiales supone uno de los grandes retos de la política social en España, debido al progresivo envejecimiento de la población por motivos médicos y sanitarios, justo en un tiempo de cambio donde se agotan los sistemas de apoyo informal hasta ahora cubiertos por la atención prestada generalmente por mujeres, tanto madres, como esposas, hermanas y familiares de los afectados. Todo ello, propiciado por los cambios en los modelos de familia y la masiva incorporación de las mujeres al mundo laboral, exige nuevas fórmulas para hacer frente a esta creciente demanda de atención cada vez más especializada.

ESPECIALIZACIÓN

Esto ha llevado al Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales a plantearse la creación de un conjunto de Centros



Estatales de Referencia, entre éstos, este futuro Centro Estatal de Referencia del Alzheimer de Salamanca, previsto para 2007.

Su nota distintiva enfocado como enlace, foro de encuentro y colaboración con los organismos y entidades que prestan atención al Alzheimer será la especialización en la investigación, análisis, evaluación y conocimiento de las mejores fórmulas para la atención socio sanitaria de los enfermos.

Para la mejor atención de los usuarios se prevé la implantación de un Servicio de Intervención Directa, y de una Escuela de Cuidadores. En esa línea se dotará al Centro con Servicios de Referencia y de Intervención Directa.

Los Servicios de Referencia se adscriben en el Área de Información, Documentación, Investigación y Evaluación, y en el Área de Formación de Especialistas, Asistencia Técnica y Cooperación intersectorial.

El Servicio de Intervención directa se organizará en pequeñas Unidades, con programas de Respiro Familiar y

una Unidad de Residencia y de Intervención socio sanitaria para los afectados que facilite la aplicación y evaluación de nuevos protocolos de atención.

A la Escuela de Cuidadores se le dotará de programas específicos para la mejora información y formación de estos profesionales, así como de programas de Respiro Familiar y de actividades de colaboración con las ONG del sector.

SERVICIOS

- Promover y propiciar la investigación socio sanitaria básica y aplicada en todo el país.
- Ofrecer servicios residenciales permanentes, temporales y diurnos a enfermos (unas 112 plazas).
- Potenciar y promover todos los aspectos relacionados con tratamientos y modelos de provisión de cuidados, rehabilitación y mantenimiento de estos enfermos.
- Apoyar la formación de los profesionales y de los cuidadores de los enfermos.



Arriba: Miembros del equipo responsable del proyecto que harán posible la construcción del futuro Centro, posan en el acto de presentación del mismo. A la izquierda, Amparo Valcarce y Jesús Caldera ante la maqueta del Centro Estatal de Referencia de Alzheimer de Salamanca

CENTRO ESTATAL DE ENFERMEDADES RARAS

El Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales (MTAS) ha convocado el concurso público para la adjudicación de las obras del futuro Centro Estatal de Referencia de Atención Sociosanitaria a Personas con Enfermedades Raras (ER) y sus Familias, que se ubicará en Burgos (BOE 21/10/2006). El objetivo primordial del Centro será impulsar y coordinar la investigación, la atención especializada y la formación de profesionales sociosanitarios sobre ER en nuestro país. Su doble misión será prestar atención especializada a personas que padecen la enfermedad y a sus familias, y constituirse en modelo de referencia para la investigación, promoción y apoyo de otros recursos del sector. El presupuesto base de licitación de obra asciende a 10.859.261,87 euros y el plazo límite para la presentación de ofertas hasta el 18 de noviembre de 2005. Las obras comenzarán antes de fin de año y concluirán en 2007. Una infraestructura cuya puesta en marcha contará con más de 11 millones de euros por parte del MTAS.

PRESENTADO EL CENTRO ESTATAL DE REFERENCIA DE ALZHEIMER

El ministro de Trabajo y Asuntos Sociales presentó la maqueta del Proyecto, pionero en Europa. El Ministerio que lidera Jesús Caldera invertirá doce millones de euros en la construcción del Centro Estatal de Referencia de Alzheimer y Otras Demencias que estará en funcionamiento en Salamanca, a partir del año 2007.

Salamanca / María José Pintor - Fotos: MTAS

La construcción de este Centro impulsará la investigación, la atención especializada y la formación de profesionales, tal como explicó en Salamanca el ministro Jesús Caldera, quién se desplazó a presentar la maqueta del futuro edificio acompañado por la secretaria de Estado de Servicios Sociales, Familia y Discapacidad, Amparo Valcarce, y el director general del IMSERSO, Ángel Rodríguez Castedo.

El Centro de Referencia desarrollará una doble misión, según el ministro, “la atención especializada a personas que padecen la enfermedad y a sus familias, y ser modelo de referencia destinado a la investigación, promoción y apoyo de otros recursos del sector”. Jesús Caldera insistió en que “es una importante apuesta del Gobierno que también permitirá ofrecer servicios residenciales permanentes, temporales y diurnos a enfermos”.

Una Escuela de Cuidadores tendrá también cabida en este Centro, donde se desarrollarán programas específicos para la mejor formación e información de las personas cuidadoras, programas de respiro familiar y actividades de colaboración con las ONG del sector.

La arquitecta del proyecto, Isabel Navarro, explicó durante la exposición pública de la maqueta, que se había ajustado para su diseño a las “características arquitectónicas de Salamanca”, así como a “las peculiaridades y síntomas de la enfermedad de Alzheimer”.

El Centro contará con dependencias divididas por colores, ya que estos, continúan recordándose y diferenciándose durante la enfermedad.

Los desplazamientos de los pacientes se harán por pasillos anchos para ayudar a los afectados a que se sientan cómodos y se ubiquen en el espacio.